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日本共産党野洲市委員会         
２０２３年１０月１日 №５０２ 
 

小菅康子 比江 668-３ （電話・ＦＡＸ）５８９－４９７１ 

工藤義明 小篠原８７９ （電話・ＦＡＸ）５８８－１８５６ 

野並享子 北野１-7-10 （電話・ＦＡＸ）５８７－０９８５ 

東郷正明 比江８６４  （電話・ＦＡＸ）５８９－４１５８  

 
 

 
 

共産党野洲市議団  検索 

２８日閉会の定例議会に１０００人超の市民から提出されていた、「加

齢性難聴者の補聴器購入の補助制度創設を求める請願」は本会議採

決で、反対多数で不採択となりました。切実な願いであるだけに誠に

残念です。小菅康子議員の請願の賛成討論の要旨をご紹介します。    

〇 

③ ④ 

定
例
議
会
の
報
告
は
引

き
続
き
、
や
す
民
報
、

市
議
団
ニ
ュ
ー
ス
で
お
知

ら
せ
し
ま
す
。 

「
加
齢
性
難
聴
者
の
補
聴
器
購

入
に
対
す
る
補
助
制
度
の
創
設
を

求
め
る
請
願
」に
つ
き
ま
し
て
の
賛

成
討
論
を
行
い
ま
す
。
野
洲
市
で

も
年
々
高
齢
化
率
が
高
く
な
り
、

「
耳
が
遠
く
な
っ
た
。
話
が
聞
き
に

く
く
、
家
族
の
話
に
入
れ
な
い
」「
外

に
出
る
の
が
お
っ
く
う
に
な
っ
た
。
」

な
ど
日
常
生
活
の
な
か
で
困
っ
て
い

る
と
い
う
声
を
多
く
聞
き
ま
す
。 

中
に
は
家
族
や
地
域
社
会
の
中

で
孤
立
感
を
持
っ
て
お
ら
れ
る
方

も
少
な
く
あ
り
ま
せ
ん
。
加
齢
性

難
聴
に
よ
る
機
能
の
低
下
は
、
日

常
生
活
を
不
便
に
し
、
コ
ミ
ュ
ニ
ケ

ー
シ
ョ
ン
を
困
難
に
す
る
な
ど
、
生

活
の
質
を
落
と
す
要
因
と
な
り
、

鬱
や
認
知
症
発
症
の
リ
ス
ク
に
な

る
と
言
わ
れ
て
い
ま
す
。 

 

難
聴
の
改
善
に
は
早
い
段
階
か

ら
補
聴
器
を
使
用
す
る
こ
と
が
有

効
と
言
わ
れ
て
い
ま
す
が
、
補
聴

器
は
保
険
適
用
が
な
く
高
額
で
、

年
金
生
活
の
高
齢
者
の
多
く
の
人

は
購
入
す
る
こ
と
が
難
し
い
の
が

現
状
で
す
。
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
の
多
く
の

な
こ
と
は
当
然
で
あ
り
ま
す
。 

 

し
か
し
私
は
、
行
政
及
び
議
会

に
必
要
な
こ
と
は
、
市
民
の
切
実

な
願
い
に
耳
を
傾
け
る
こ
と
だ
と

思
い
ま
す
。
東
近
江
市
で
は
実
施

の
理
由
に
つ
い
て
、「
高
齢
難
聴
者

の
生
き
が
い
対
策
」と
言
っ
て
お
ら

れ
ま
し
た
。
そ
の
た
め
に
、「
何
が
で

き
る
か
、
ど
こ
ま
で
で
き
る
か
」を

検
討
さ
れ
、
補
助
制
度
を
実
施
さ

れ
、
市
議
会
も
予
算
に
同
意
さ
れ

て
い
ま
す
。 

 

で
す
か
ら
、
行
政
と
市
議
会
に

必
要
な
こ
と
は
長
年
に
わ
た
り
地

域
と
家
庭
、
社
会
に
貢
献
さ
れ
、

ご
苦
労
さ
れ
て
き
た
お
年
寄
り

が
、
難
聴
の
た
め
に
社
会
に
参
加
で

き
な
く
な
る
、
こ
ん
な
思
い
を
さ

せ
て
は
な
ら
な
い
、
そ
の
た
め
に
、

高
齢
者
に
寄
り
添
う
行
政
で
あ
る

べ
き
だ
と
思
い
ま
す
。
財
源
で
言
う

な
ら
決
し
て
多
額
を
必
要
と
す
る

も
の
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
以
上
、
議

員
み
な
さ
ん
の
ご
賛
同
を
心
か
ら

お
願
い
申
し
上
げ
ま
し
て
私
の
賛

成
討
論
と
し
ま
す
。 

          

国
で
は
医
療
の
問
題
と
し
て
公
的

補
助
が
行
わ
れ
て
お
り
、
補
聴
器

使
用
率
が
高
く
な
っ
て
い
ま
す
が
、

日
本
は
全
額
自
己
負
担
の
た
め
、

使
用
率
が
低
い
の
が
現
状
で
す
。 

 

高
齢
者
に
な
っ
て
も
生
活
の
質
を

落
と
さ
ず
、
心
身
共
に
健
や
か
に

過
ご
す
た
め
に
、
難
聴
と
な
っ
た
早

い
時
期
か
ら
適
切
に
補
聴
器
を
使

用
す
る
こ
と
が
、
認
知
症
の
予
防

と
な
り
、
健
康
寿
命
を
延
ば
し
、

ひ
い
て
は
医
療
費
、
介
護
費
の
抑
制

に
も
つ
な
が
る
と
考
え
ま
す
。 

本
来
は
国
制
度
と
し
て
、
国
が

率
先
し
て
行
っ
て
い
た
だ
き
た
い
と

思
い
ま
す
が
、
全
国
で
は
独
自
に

助
成
制
度
を
行
う
自
治
体
が
増
え

て
て
い
ま
す
。
滋
賀
県
で
も
５
自
治

体
が
実
施
し
て
い
ま
す
。
野
洲
市
で

も
、
ぜ
ひ
助
成
制
度
創
設
を
行
っ

て
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

請
願
を
審
議
し
た
９
月
１３
日
の

文
教
福
祉
常
任
委
員
会
で
は
、「
野

洲
市
で
補
助
制
度
を
実
施
し
た
場

合
の
利
用
者
数
や
財
源
に
つ
い
て

根
拠
が
曖
昧
」「「
な
ぜ
加
齢
性
難

聴
者
だ
け
への
補
助
な
の
か
」を
理

由
に
不
採
択
に
さ
れ
ま
し
た
。
行

政
が
新
た
な
制
度
を
実
施
す
る
場

合
は
そ
れ
な
り
の
合
理
性
が
必
要

 

1請願の態度 
 

■賛成討論 
小菅康子議員 

 
■反対討論 
東郷克己議員 
 


